

Pressemitteilung

Theodor-Heuss-Schülerpreis für Schüler aus Stuttgart

Maik Michel vom Elly-Heuss-Knapp-Gymnasium in Stuttgart wird für seine herausragende Leistung im Fach Geschichte ausgezeichnet.

Stuttgart, den 18.07.2024 – Für seine herausragenden Leistungen im Fach Geschichte ist der Absolvent Maik Michel vom Elly-Heuss-Knapp-Gymnasium in Stuttgart mit dem Theodor-Heuss-Schülerpreis ausgezeichnet worden. Der Schülerpreis wurde zum 15. Mal von der Stiftung Bundespräsident-Theodor-Heuss-Haus in Stuttgart verliehen. In diesem Jahr wurden 25 Schülerinnen und Schüler aus ganz Baden-Württemberg ausgezeichnet. Die Preisverleihung fand am Dienstag, 16.7.2024, im Theodor-Heuss-Haus in Stuttgart statt.

Maik Michel was begeistert Sie an Geschichte?

"Geschichte besteht aus Geschichten. Und aus jeder guten Geschichte kann man lernen. Obwohl sich Geschichte nicht wiederholt, reimt sie sich recht gut. Aus diesen Reimen kann man ziemlich viel für die Zukunft ziehen."

In seinem Festvortrag "Wie viel Streit verträgt die Demokratie? Theodor Heuss und die Zukunft des Grundgesetzes" sprach der wissenschaftliche Mitarbeiter und stellvertretende Geschäftsführer der Stiftung, Dr. Ernst Wolfgang Becker, anlässlich des Jubiläums 75 Jahre Grundgesetz über die wichtige Rolle von Theodor Heuss bei der Formulierung der deutschen Verfassung.



Er ging dabei auch auf die aktuelle Bedrohung der liberalen Demokratie und des Grundgesetzes durch rechtsextreme Parteien ein. "Wir sollten zum Jubiläum 75 Jahre Grundgesetz nicht nur das Glas auf das Grundgesetz erheben, sondern auch auf uns, die Staatsbürger, die wir den Konflikt nicht scheuen", sagte er.

"Das nun zu Ende gehende Schuljahr ist das wichtigste in Ihrer Schulkarriere gewesen", sagte Isabel Fezer, Vorsitzende des Vorstands der Stiftung Bundespräsident Theodor-Heuss-Haus und Stuttgarter Bürgermeisterin für Jugend und Bildung. "Sie haben im Fach Geschichte Herausragendes gleistet und Ihr Interesse und Ihre Begabung in Geschichte eindrucksvoll unter Beweis gestellt."

Und weiter: "Ich würde mir wünschen, dass unser Schülerpreis für Sie ein Ansporn ist, sich weiterhin mit historisch-politischen Themen zu beschäftigen. Das wäre ganz im Sinne von Theodor Heuss, der mit als Bundespräsident immer wieder auf die Notwendigkeit hingewiesen hat, sich mit der eigenen Geschichte auseinanderzusetzen."

Seit 2009 können weiterführende Schulen in Baden-Württemberg, die nach Theodor-Heuss oder seiner Ehefrau Elly Heuss-Knapp benannt wurden, Preisträger nominieren. Die Stiftung Bundespräsident-Theodor-Heuss-Haus will mit dem Schülerpreis herausragende Leistungen im Fach Geschichte würdigen und junge Menschen für das Schulfach Geschichte begeistern.

Stiftung Bundespräsident-Theodor-Heuss-Haus

Die Stiftung Bundespräsident Theodor-Heuss-Haus ist eine überparteiliche Stiftung des öffentlichen Rechts. In einer Dauerausstellung erinnert sie im ehemaligen Stuttgarter Wohnhaus von Theodor Heuss an den ersten Präsidenten der Bundesrepublik Deutschland. Darüber hinaus widmet sich die Stiftung der zeitgeschichtlichen Forschung und der politischen Bildung. Die Stiftung wird seit 1994 vom Bund mit Mitteln aus dem Haushalt der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien finanziert. www.stiftung-heuss-haus.de

Pressekontakt Michael Schoberth Stiftungskommunikation presse@stiftung-heuss-haus.de 0711/955 985 14 Breitscheidstraße 48 70176 Stuttgart / V.i.S.d.P. Dr. Thomas Hertfelder (Geschäftsführung)